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日前，有区领导拨打政务服务

热线反映问题，连打了 3 个均无人

接听。事后，面对相关负责人“当时

接线员正在接听其他电话”的解释，

这位区领导当场将接线记录与自己

的通话记录作比对，并提出质疑。

可能有人认为，这只是小事，领

导未免太过较真。但世间事，做于

细、成于严，凡事就怕“较真”二字。

习近平总书记在党史学习教育

动员大会上指出，要把学习党史同

总结经验、观照现实、推动工作结合

起来，同解决实际问题结合起来，开

展好“我为群众办实事”实践活动，

把学习成效转化为工作动力和成

效，防止学习和工作“两张皮”。由

此看来，作为群众反映问题主要渠

道之一的政务服务热线却无人接听

的小事，实则不小，如果群众想反映

问题都“诉说无门”，那“我为群众办

实事”又从何谈起？

为何无人接听？笔者认为不外

乎是部分公职人员并未完全树立为

民服务意识，没有深入研究如何真

正通过热线为百姓解决问题，即便

有相关制度化、规范化的管理要求，

但在执行上还有待加强。

政务服务热线代表着党委政府

的形象，既然冠以“服务”之名，其设

立初衷就是为了提供更好的公共服

务，但现实却是偶尔除了会出现无

人接听情况外，接线人员的业务能

力也有待提升。如果空有“服务”之

名，却没有“服务”之实，空耗了资源

不说，政府公信力也会在“现实与理

想”的落差中严重消解。这个时候，

较真的态度就显得弥足珍贵。

习近平总书记曾说过，“小事小

节是一面镜子，能够反映人品，反映

作风。”群众就是通过党员干部身上

的小事小节来评价干部、看待党风

的。因此，区领导对政务服务热线

的较真不是闹着玩，实质“较”的是

党性的真、责任的真、纪律的真，也

是规矩的真。

该不该较真？答案是：必须较

真。作为相关负责人，应该好好补

一补为民服务和工作作风这两堂

课。当然，其他部门也要引以为戒，

查一下自己部门的值班电话是否畅

通，不要让打不通的政府热线伤了

民心、毁了民意。

该较真时必较真
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学党史 悟思想 办实事 开新局

今天晴到多云，偏南风3级，23℃~36℃。
明天晴到多云，夜里有阵雨或雷雨。
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本报讯（记者 景小芳 通

讯员 江欣馨）垃圾桶上的一枚

小小芯片，可以“实名认证”并收

集每户垃圾产生量、追溯不合格

垃圾来源，工作人员通过电脑、手

机就能实时监控各类数据和收运

轨迹，积分统计、“红黑榜”轻松搞

定……

昨天上午，保洁员老陈驾驶

搭载“垃圾分类智能化监管平台”

的收运车辆来到宋陆新村，他熟

练地打开每家每户的垃圾桶查看

分类情况，随后将垃圾桶放上车

称重。看到屏幕上显示的垃圾桶户

主、卡号、重量等数据，老陈忍不住

为这个“智能助手”点赞。

今年 4月，莼湖街道在实现农

村生活垃圾分类全覆盖基础上，结

合其他地区垃圾分类经验，依托绿

达智能科技公司，探索以“物联

网+”手段提升分类处理水平，因地

制宜选取金地村、宋陆新村为试点

村，率先在全区启动农村生活垃圾

智能分类。

截至 4 月底，两村前期垃圾

“智”分类入户宣传，垃圾分类信息

数据导入和家用垃圾桶智能芯片发

放等前端分类信息化工作已全面完

成，目前正式开始上门收集。

“如今，试点村的生活垃圾源头

分类情况、定时上门收集情况和分

类处理情况全部实现可视化管理，

而且利用大数据技术建立生活垃圾

分类数据库，可以实时记录各村居

民参与情况，并根据各村参与户数、

分类垃圾的成分与数量、垃圾投放

习惯等，自动生成居民参与率和分

类成效等数据。”街道负责人表示，

通过分析此数据，为生活垃圾分类

的工作人员及运输力量的调配、有

针对性地入户宣传督导等日常运营

工作提供依据，逐步形成“用数据服

务、用数据监管、用数据决策”的运

行框架。

下阶段，莼湖街道将继续完善

试点村“智”分类阵地建设，按照边

推进、边总结的工作思路，逐步完善

集“前端信息化分类、流程远端化管

理、资源循环化利用”为一体的农村

生活垃圾“智”分类体系，并适时在

各村推广，力争打造农村生活垃圾

“智”分类的莼湖样板。

用数据服务 用数据监管 用数据决策

莼湖率先启动农村生活垃圾“智”分类

记者 袁伟鑫
“公墓地总共才 30穴，剩下

只有六七穴了，扩建是当务之

急。”去年，松岙镇街横村党支部

书记卓开浩刚上任，就制定计划

扩建公墓地，以缓解墓地紧张问

题，得到不少村民支持。

担任党支部书记之前，卓开

浩任村主任，对村里的情况十分

了解。他告诉记者，村里有 400

多户 1000 多人，大部分是中老年

人，所以工作要从老年人的需求出

发。“现在村老年食堂办得很好，老

年人反响不错，村里一直在补贴老

年食堂，尽管集体收入不多，但对于

服务老年人，大家一致认同。”

卓开浩说，今年村党支部以党性

党风教育年为契机，通过学党史、守

初心、办实事等主题学习，成立党员

志愿服务队，引导大家用自己的双手

扮靓村庄环境，建设微景观、小公园，

让村民的生活环境更舒适，助力乡村

振兴。目前已启动梳理式危房处理，

拆除部分危房，建成小公园。

“街横村山林资源丰富，背后就

是白云山风车公路，我们一直尝试

打造高山花海。”沿着蜿蜒的盘山公

路，卓开浩带记者来看种植在白云

山上的 200亩杜鹃花，这些花是他

们从山里一棵棵移栽过来的。据了

解，村里种植杜鹃花已经多年，今年

镇政府也在这里套种了 30亩丛生

福禄考花，丰富花海品种。

“山上没有水，今年村里投资建

了几个水塘，用于灌溉山上的花。”

卓开浩说，尽管目前花海经济尚未

带来实际收益，但他心里已有规划

——引进民宿、建设观景台。他相

信，白云山的风车、杜鹃以及海景，

一定会让街横成为一个“网红村”。

扮靓村庄环境 打造高山花海
——村社干部党性党风教育年系列报道之卓开浩

本报讯（记者 许犇）昨天下

午，“庆祝建党 100周年·清奉润

万家”暨“清廉家庭”建设活动在

区城市文化中心音乐厅举行。市

委党史学习教育第六巡回指导组

组长张力鸣，区委书记高浩孟，区

委常委、纪委书记徐震宇出席，并

与市纪委、市妇联领导向家庭代

表赠送书籍资料。

当天的活动分“颂·红色家

书”“述·清廉家风”“访·清廉家

庭”“诺·清廉家约”四个单元举

行。“胜利的时候，请你们不要忘

记我们！”宁波话剧团演员诵读的

裘古怀烈士就义前给党和同志们

的遗书，拉开了活动序幕，随后裘

古怀烈士侄孙裘是接受访谈，向

大家分享裘古怀烈士的红色故事，

龙津实验学校学生周楷翔现场诵读

给裘古怀烈士跨越时空的回信。接

下来三个单元中，中国好人、“一心

为民好书记”杨海定与儿子杨诚杰

时空对话，以一封家书形式，讲述清

廉家风；三代军人家庭代表、区直机

关工委专职副书记吴金泉及其子以

访谈形式，讲述清廉故事；西坞街道

党工委副书记方照家庭、区纪委区

监委案管室主任胡犇家庭、区税务

局岳林税务所所长谢晖家庭宣读家

约格言。

高浩孟指出，家风之“家”，是家

庭之“家”，亦是国家之“家”。家庭

是廉洁文化建设的重要阵地，也是

党风廉政建设固本清源的前沿哨

所。党员领导干部家风清正，党风、

政风、民风自会清风徐来、乾坤净

朗。希望大家结合党史学习教育，

真切感悟革命前辈的红色家风、深

刻领悟党的清正廉洁传统，提升家

庭防腐意识，筑牢家庭清廉防线，让

家庭成为和谐亲情的温馨空间，成

为远离腐败的洁净港湾，成为反腐

倡廉的牢固防线，用党员干部的好

作风、每个家庭的好家风，支撑起全

社会的好风气。

高浩孟提出三点希望。一是希

望领导干部率先垂范、树立“好家

风”。既要自觉践行清廉家风，坚决

抵制各种腐败思想和行为的诱惑；

也要坚决管好身边人，把良好的家

风作为抵御腐败的重要防线。二是

希望家庭成员明理正风、当好“廉内

助”。既要做“好家风”的培育者，建

设积极、乐观、向上的家庭文化；也

要做“好家风”的监督者，树牢同

一切消极腐败行为作斗争的思想观

念；还要做“好家风”的传承者，

引导家庭成员珍惜工作岗位、珍惜

家庭幸福。三是希望监督部门尽心

履责、为党“站好岗”。加强日常监

督，确保问题早发现、早预防、早

纠正；强化精准监督，进一步健全

权力运行监督制约机制；突出智慧

监督，抓好纪检监察信息化智慧化

建设工作。

相关部门负责人，“文明家庭”

“最美家庭”代表，区管领导干部家

庭代表参加。

庆祝建党100周年·清奉润万家

“清廉家庭”建设活动举行
高浩孟出席并讲话

本报讯（记者 康诗文 通讯

员 鲍昕怡）日前，财政部与国家税

务总局联合发布公告：《财政部国家

税务总局关于电影等行业税费支持

政策的公告》规定的税费优惠政策凡

已经到期的，执行期限延长至 2021
年12月31日。区税务局第一时间通

过税企微信群、微信公众号、电话等

方式宣传最新政策，受益企业纷纷算

起新政策带来的“优惠账”。

区融媒文化发展有限公司主营

全媒体广告经营、大型活动策划等

业务，是奉化文化行业的“领头

羊”。“去年我们享受文化事业建设

费免征达 98万元，这些实实在在的

政策红利，减轻了公司资金压力。”

公司财务负责人沈旭辉介绍道：“今

年，政府延续此项优惠政策，预计全

年可减费 140余万元，为企业发展

注入了满满的动力。”

据悉，区税务局将分两步推进

文化事业建设费减免政策落地。政

策出台前，文化事业建设费已入库

并属于优惠期的缴费人，推荐其使

用电子税务局，通过“免填单、电子

化、批处理退税”方式，申请减免、退

抵税款，实现足不出户办理业务；对

于政策出台后办理业务的缴费人，

辅导其及时申报，确保缴费人享受

优惠。

据了解，全区有 102家企业可

享受 2021年度文化事业建设费免

征优惠政策，减免金额预计达 850
万元。

减税政策执行期限延长
文化企业喜算“优惠账”

本报讯（记者 王红雨）“如

今的奉茶除绿茶和红茶外，又添

了老白茶这一新成员。”昨天，安

岩茶场负责人黄亚芳告诉记者，

其于2018年试制的500公斤滴水

雀顶老白茶经过 3年沉淀，试制

成功。

近年来，安岩茶场生产的曲

毫、白茶等绿茶频频获奖，尤其是

白茶，以独特的自然兰花香深受

茶友喜爱。“每年 3月下旬，茶

叶进入第二茬采摘，这个时候叶

形较大，不仅卖相差，口感也不

如头茬，制成绿茶后，每公斤价

格仅千元左右。”黄亚芳说，她一

直在思考如何提高第二茬茶叶的

附加值。

2017年，黄亚芳在福建福鼎

考察时，萌发了将第二茬茶叶制

成老白茶的想法。老白茶不仅价

格不错，更重要的是可以填补本

地茶叶品种空白。回奉后，她便

着手老白茶的试制。

原料决定了茶叶的品质，

黄亚芳反复分析老白茶主要品

种的生物学特性、工艺要点及

品质特征，最终选用翠峰种制

作老白茶。

该批试制成功的老白茶条索

肥壮、色泽银白，香气浓郁、滋

味甘醇。下一步，黄亚芳准备投

入 50万元，建设全日晒老白茶

标准厂房，以此带动周边茶农增

收。对于这款老白茶的前景，她信

心十足。

奉茶再添新成员

滴水雀顶老白茶试制成功

本报讯（记者 袁伟鑫）昨天下

午，区政协主席陈红伟一行来到两

岸交流委员会客厅，开展“百名主席

进百厅讲党史”活动，并调研“政协

协商民主向基层延伸”工作。庄孟

勇、江定康等参加。

“百名主席进百厅讲党史”是省

政协庆祝建党 100周年“同心向党”

系列活动的一项重要内容，100多
名省、市、县三级政协主席、副主席

将到 110家委员会客厅开展讲党史

活动。

陈红伟以“中国共产党为什么

行和中国共产党为什么好？”为主

题，以近代中国的历史背景和中国

共产党的百年发展为主线，结合自

己的学习思考以及政协工作，向省

市区三级政协委员作了一场生动的

党史宣讲。听讲后，各政协委员纷

纷表示，将把学习党史与学习新中

国史、改革开放史、社会主义发展

史、统一战线史和人民政协史统一

起来，结合本职工作，努力在学史中

悟思想、办实事、开新局。

调研中，陈红伟对溪口镇“政协

协商民主向基层延伸”工作表示充

分肯定。他指出，要把“识民情、接

地气”作为政协协商民主向基层延

伸的出发点，发挥好人民政协作为

最广泛的爱国统一战线组织的作

用，提升基层各界参与政协协商的

覆盖面，充分体现出广泛的代表

性。要把“建机制、促规范”作为政

协协商民主向基层延伸的着力点，

围绕协商的事前、事中、事后等关键

环节，建立完善工作机制，规范协商

的整体运行。要把“育文化、提内

涵”作为政协协商民主向基层延伸

的支撑点，注重培育公正理性、求真

务实的协商文化。要把“求实效、见

成果”作为政协协商民主向基层延

伸的落脚点，在协商达成共识的基

础上，促进决策。

百名主席进百厅讲党史

区政协主席赴会客厅宣讲党史


